

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 18 (1945)

Heft: 10

Buchbesprechung: Zeitschriften-Schau

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zeitschriften-Schau

Generalversammlung der Association Romande.

Die September/Oktober-Nummer des „Fourrier Suisse“ enthält die Einladung zur 27. Generalversammlung der „Association Romande des Fourriers Suisse“, die am 20./21. Oktober 1945 in Bex stattfindet. Sie beginnt Samstag, den 20. Oktober um 14 Uhr. Nähere Auskunft erteilt Wm. Studer, Hôtel de Ville, Bex. Die Versammlung ist verbunden mit einem Pistolenschiessen.

Wiederholungskurse.

Die Monatszeitschrift „Volk und Armee“ weiss in ihrer September-Nummer, die auch interessante Artikel über Atom bombe und Wehrbereitschaft enthält — für solche, die der Atombombe wegen die Flinte ins Korn werfen wollen — die Mitteilung, dass schon im nächsten Jahr wiederum Wiederholungskurse stattfinden. „Man wird weniger Jahressklassen aufbieten, als es das Gesetz vorschreibt, wahrscheinlich fünf anstatt sieben. Soldaten, die lange Aktivdienstperioden hinter sich haben, müssen nicht einrücken. Soviel wir wissen, wird man in erster Linie die Truppen des Landsturms und des Grenzschutzes berücksichtigen, von denen man weiss, dass sie während des Aktivdienstes stark beansprucht wurden.“

Diese sensationelle Meldung verbreite Pierre Béguin in der Sondernummer zur Aufhebung des Aktivdienstzustandes der „Schweizer Illustrierten Zeitung“. Dutzende von Einheitskommandanten hätten gerne ihren Soldaten seit dem Mai dieses Jahres bei der Entlassung etwas über die zukünftige Ordnung der Friedensausbildung gesagt. Kein höherer Offizier wusste Bescheid. Nun vernimmt man, sozusagen durch die Hintertüre, von einem wohl informierten Publizisten, was im nächsten Jahre gespielt werden soll.“

Die Redaktion von „Volk und Armee“ meint: „Stimmt diese Meldung, so möge man sich auf dem Dienstweg den Einheitskommandanten zur Kenntnis bringen, damit sie ihre Wehrmänner orientieren können; stimmt sie nicht, so fragen wir uns, wie Herr Pierre Béguin dazu kommt, sie in die Welt zu setzen?“ und fügt hinzu: „Zur Meldung selbst gäbe es Verschiedenes zu sagen. Nur etwas: Wenn man schon diejenigen Truppen, die lange Aktivdienstperioden hinter sich haben, nicht aufbieten will, so dürfte dies nicht nur auf die Grenzschutz- und Landsturmgruppen, sondern wohl auf die Mehrheit aller Auszugstruppen zutreffen, die um die 800 Aktivdiensttage aufweisen.“

Lesenswerte Bücher und Schriften

„25 Jahre Schweizerische Nationalspende für unsere Soldaten und ihre Familien 1918—1943“. Verfasser: Hptm. H. G. Wirz in Bern. Das Gedenkbuch ist zum Preise von Fr. 5.— erhältlich, wobei der Erlös in die Nationalspende fliessst.

Das 272 Seiten umfassende Werk, das kurz vor Beendigung des Aktivdienstzustandes erschienen ist, enthält unter anderem neben vielseitigen ausführlichen statistischen Unterlagen die wichtigsten Beschlüsse der Bundesbehörden, die Armeebefehle über die Soldatenfürsorge sowie Reden und Vorträge der Stiftungsorgane. Für Funktionäre auf dem Gebiete der Fürsorge ist das Handbuch ein wertvolles Hilfsmittel in beratendem und helfendem Sinne.

Hptm. O. Sch.